

Von: Meike Lukat

Gesendet: Sonntag, 24. März 2024 08:07:03 (UTC+01:00) Amsterdam, Berlin, Bern, Rom, Stockholm, Wien

An: Buergermeisterin

Betreff: Rat 09.04.2024: Top Haushaltsplan 2024: Anfrage zu Kosten eines Tools für online-Bürgerbeteiligungen

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

bereits zur Ratssitzung am 12.12.2023 zum Top "Verlegung der Spielzeit der Haaner Kirmes" fragten wir als WLH-Fraktion schriftlich nach zu den Möglichkeiten der Bürgermitbestimmung.

Da die Verwaltung dazu keinerlei digitale Möglichkeiten aufzeigte, präzisierte ich bereits in der damaligen Ratssitzung.

Die WLH-Fraktion strebte eine digitale Lösung an, welche für vielfältige Fragestellungen genutzt werden könnte.

Wir wollten Interessierten die Möglichkeit geben, ihr Votum bei der Entscheidung der Verlegung der Spielzeit der Haaner Kirmes abzugeben.

Dazu erhielten wir aber von der Verwaltung keinen Lösungsansatz.

Wir als WLH-Fraktion möchten nicht 25.000,-€ zzgl. Personalkosten für die Durchführung eines Bürgerentscheids zur Verlegung der Spielzeit der Haaner Kirmes ausgeben, sondern dem Begehren entsprechen. Damit würde der Ratsbeschluss vom 12.12.2023 aufgehoben.

Wir gehen aber davon aus, dass damit die Diskussion nicht beendet ist und zudem haben wir die Initiatoren des Bürgerbegehrens auch so verstanden, dass diese sich im Besonderen für die Mitbestimmung der Bürger*innen eingesetzt haben.

Auch bei der Frage des Wohnbaukonzepts möchte die WLH-Fraktion eine frühzeitige Bürgermitbestimmungsmöglichkeit.

Auch diese Entscheidungen der Politik bei einzelnen Ausweisungen von Wohnbauflächen, bei einer ggfl. hohen Versiegelung von Flächen sollten alle Interessierte die Möglichkeit erhalten, ihr Votum, Ihre Meinung in Form einer "abzugeben".

Diese können dann die Ratsmitglieder für sich bewerten bevor die finale Entscheidung getroffen wird.

Viele Kommunen haben dazu bereits digitale Möglichkeiten eingeführt.

In Solingen wurde z.B. bereits vor fast 15 Jahren "Solingen-redet-mit" eingeführt, für den Bürgerhaushalt.

Im Rahmen des open-government wurde für NRW vom Digitalisierungsministerium eine Plattform "Beteiligung NRW" eingeführt, welche auch Städte nutzen können.

Die Landeszentrale für politische Bildung NRW wirbt dafür unter "Online-Bürgerbeteiligung/Verstehen" seit Jahren und zeigt die Vorteile sehr gut auf.

Technische Lösungen gibt es sehr viele, so dass wir bitten im Rat am 09.04.2024 zum Top Haushaltsplan 2024 mitzuteilen:

Welche digitale Lösung bietet sich bei der in Haan verwendeten Software an, für ein Tool "Befragungs- und Analyse Plattform Durchführung von Bürgerbefragungen - kommunale Mitbestimmung".

Welche Haushaltsmittel müssten für dieses Tool eingestellt werden?

Der Beschlussantrag erfolgt dann nach Beratung.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH-

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan

Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 02129/7794

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de